

Intervención de la diputada Flor Añorve Ocampo, por un tiempo de hasta 8 minutos, para que realice sus preguntas al compareciente.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Flor Añorve Ocampo por un tiempo de hasta 8 minutos, para que realice sus preguntas al compareciente.

La diputada Flor Añorve Ocampo:

Gracias, diputada presidenta.

Que importante es conocer los datos de la administración de los recursos que son con los que avanza cualquier entidad sobre todo Guerrero que es un Estado pobre, y que desafortunadamente el mayor de los presupuestos los recibe de la federación.

Señor secretario sea bienvenido a este Congreso igual que los

subsecretarios, en espera de que ojalá los comentarios que nosotros hagamos puedan servir para sacar adelante un Estado con una gran pobreza, pero sobre todo con una gran marginación que ha sido azotado por un huracán Otis que ha devastado el municipio más grande del Estado.

En planeación y administración de la Hacienda pública se establece que con la política de austeridad implementada el gasto de inversión en el año 2023, ascendió a 7 mil 109 millones 229 mil pesos lo que equivale a un aumento de 2 mil 942 millones 133 pesos, respecto al 2021 que fue de 4 mil 167 millones 096 mil pesos, lo que ha permitido que los proyectos, programas sociales en los que se invierte el dinero que pertenece a las y los guerrerenses,

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Lunes 27 Noviembre 2023

sean utilizados de manera eficiente y den como resultado finanzas transparentes.

Aquí me surgió un problema de cifras, porque lo que comentó usted es que hubo una reducción en el presupuesto, y los datos que usted no entregó hablan de un incremento en la percepción que tiene Guerrero, pensando en que existe ese incremento que hace un momento usted lo desmintió le pregunto bajo ¿Qué criterios o resultados se asegura que los 7 mil 109 millones 229 mil pesos asignados para gasto de inversión y que aumentó para el ejercicio de 2023 en un 71 por ciento respecto al año 2021? se traduce en un impacto directo y efectivo en el bienestar de la población guerrerense ojalá y usted nos pueda decir ¿cómo se impacta?

En el apartado de enlace con la federación se señala que el uso adecuado del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social FAIS 2023, fue una de las estrategias para reducir la desigualdad y lograr más

de 189 mil guerrerenses salieran de la pobreza, respecto de ello y de acuerdo a los datos del CONEVAL, si bien es cierto que la pobreza en Guerrero se redujo 1.5 por ciento también registró un incremento del punto 8% en el rezago educativo una disminución del 8 por ciento en el rezago educativo, una disminución del 1.4 por ciento en el acceso a la seguridad social, además una disminución de 2.9 por ciento del índice de calidad y accesos a la vivienda, una disminución también del 2.3 por en el acceso a servicios básicos en la vivienda, una disminución del 2.8 por ciento de acceso a la alimentación nutritiva y de calidad.

Alguien una vez me preguntó ¿Cómo sacamos a un pueblo de la pobreza, dándole dinero o dándole servicios? y yo reitero que dándoles acceso a los servicios de salud, de educación, de alimentación, eso es fundamental es un principio básico para poder sacar adelante a los pueblos que necesitan el apoyo.

Yo le pregunto, cómo plantea ajustar las estrategias de uso del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social FAIS en Guerrero para afrontar de manera más efectiva las áreas que muestran un incremento en el rezago educativo, la disminución de acceso a servicios básicos y alimentación nutritiva y la reducción de la calidad de vivienda considerando la necesidad de revertir estos indicadores negativos a pesar de la reducción general de la pobreza.

Esto es algo que todavía va más allá por la tragedia de Otis en Acapulco, todavía tendrá un problema mayor en ese sentido.

En el apartado de Hacienda Pública la Igualdad de Género se marca como un eje transversal en la política pública y proporciona directrices para la inclusión de acciones afirmativas, derivado de ello qué método utilizan para evaluar la efectividad de las acciones implementadas para reducir las brechas de desigualdad de

género y promover una cultura de respeto a los derechos humanos en este Estado, Cuáles son los resultados arrojados por el Programa de Transporte Violeta que se aplica en Chilpancingo y Acapulco; asimismo Cuáles son los planes para mejorar o expandir esta iniciativa a futuro a otros municipios del Estado.

Hoy tenemos un Congreso paritario y sería importante conocer el destino de los recursos que beneficia a todas las mujeres del Estado de Guerrero, se refiere a que sea resuelto aproximadamente el 17 por ciento que involucran de manera directa al gobierno del Estado y se da seguimiento a 833 casos en el proceso jurisdiccional, ¿a cuánto asciende el monto de los recursos que se han destinado a la atención de las resoluciones laborales o jurisdiccionales tanto en el segundo año de gestión como en lo que va de la Administración?

En base a la información del primer y segundo informe los ingresos de gestión se incrementaron en 37 por

ciento lo cual es prueba de la eficiencia recaudatoria y de la buena gestión de los recursos, Por qué no se han transferido entonces los recursos aprobados en el presupuesto de egresos.

La Presidenta:

Diputada pedimos pueda ir concluyendo.

La diputada Flor Añorve Ocampo:

Sí, muchas gracias presidenta.

¿Por qué no se han transferido los recursos del presupuesto al Instituto Electoral? los consejeros informan a los grupos parlamentarios que fue la caída de ingresos propios y asimismo esto podría tener fuertes consecuencias porque estamos en un año electoral.

Es cuanto, diputada presidenta.

Por sus respuestas secretario quedará agradecida.